



## **Gemeinde Bettingen - Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission**

### **Trakt. 3b: Jahresbericht**

#### **Bericht und Antrag der Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission (GRPK) Bettingen an die Gemeindeversammlung vom 29. April 2025**

##### **Auftrag**

Gemäss der Ordnung für die Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission (OGRPK) § 2 Abs. 3 erstattet die Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission (GRPK) den Stimmberechtigten Bericht.

##### **Organisation und Zusammenarbeit**

Die GRPK als Kontrollorgan innerhalb der Einwohnergemeinde Bettingen begann ihr zweites Amtsjahr am 1. Mai 2025 und traf sich bereits am 2. Mai zur konstituierenden Sitzung. Die Kommission setzte sich zu Beginn wie folgt zusammen:

- Susanne Jäger, Präsidentin
- André Wirz, Vizepräsident
- Henrik Seifert
- Frank Behner
- Raffaella Biaggi (neu)

Henrik Seifert trat anfangs Juli 2024 vorzeitig zurück. Somit blieb der fünfte Sitz in der GRPK bis zur Nachwahl von Anne-Florence Bock an der EGV vom 11. Dezember 2024 unbesetzt. Am nächsten Tag nahm sie bereits an einer Sitzung der GRPK zur Besprechung der Zwischenrevision teil.

Als Gemeindebehörde untersteht die GRPK den allgemeinen Rechtsbestimmungen der Gemeindeordnung (§ 20 – 28 GO). Während die Bestimmung von § 26 zur Schweigepflicht tägliches Brot für alle GRPK-Mitglieder darstellt, kam im Amtsjahr 2024/2025 zudem die Ausstandsregel (§ 27 GO) zur Anwendung. Bei der Kreditvorlage zur Erneuerung des Wyhlenwegs waren zwei GRPK-Mitglieder mit Wohnsitz am Wyhlenweg davon betroffen. Im Dossier um die Parzelle 4 auf St. Chrischona trat ebenso ein Mitglied in den Ausstand.

Die Zusammenarbeit, in der GRPK selbst und mit ihren wichtigsten Partnern, also den Mitgliedern des Gemeinderats oder der Gemeindeverwaltung, ist anhand der vielen Geschäfte in der Praxis eingeübt worden. Die Abläufe in der Zusammenarbeit konnten weiter verbessert werden. Die Nutzung des Informationssystems CMI erfolgt reibungslos, die erforderlichen Geschäfte werden für die GRPK jeweils zeitgerecht bzw. kurzfristig auf Nachfrage freigeschaltet. Fazit: die Zusammenarbeit entwickelt sich positiv und basiert stark auf dem guten Willen aller Beteiligten.

## Prüfungsthemen

In diesem Amtsjahr fand im September 2024 eine ausserordentliche Einwohnergemeindeversammlung (EGV) mit Traktandum «Betrieb Rufbus ab Dezember 2024» statt. Diese Kreditvorlage (öffentlicher Verkehr) stellte das Resultat der vorangegangenen Submission dar. Die Beleuchtung des Geschäftsprozesses der Submission durch die GRPK wurde damit zur Fortsetzung der Sonderprüfung vom April 2024 «Ablauf des Geschäftes Rufbus durch Folgemassnahmen des Gemeinderats nach der EGV im Dezember 2023».

Kurz darauf begannen die Arbeiten zum Budget 2025 mit den drei Kreditvorlagen. Gleichzeitig dazu wurde im Oktober 2024 der Entscheid der Chrischona Campus AG CCAG publiziert, die Chrischona Parzelle 4 zu verkaufen. Ein Entscheid, den die Bevölkerung Bettingens bewegte. Für die GRPK war sofort klar, dass sie dieses Thema in Form einer begleitenden Sonderprüfung behandeln wollte. Der Gemeinderat hielt und hält uns konstant auf dem Laufenden und wir erhalten wie gewohnt Einblick in das Geschäft im CMI.

Die Zwischenprüfung 2024, mit Schwerpunkt «Umsetzung Internes Kontrollsystem», sowie die Prüfung der Rechnung 2024 gestützt auf die Berichte der externen Revisionsstelle OBT AG erfolgte durch die GRPK. Die kritische Durchsicht der Empfehlungen der OBT und deren Erledigung durch die Gemeindeverwaltung teils über mehrere Jahre, ist ein wichtiger Teil davon.

Die Durchsicht der Vollversion der Rechnung 2024 wie des Verwaltungsberichts 2024 durch die GRPK unter dem alleinigen Aspekt der Geschäftsprüfung ergab keine Notwendigkeit, ein einzelnes Geschäft besonders zu prüfen. Dieses eindeutige Ergebnis war erfreulich und schloss die Periode 2024/2025 ab.

## Antrag

Die GRPK stellt der Gemeindeversammlung den Antrag, diesen Bericht für die Periode 2024/2025 zur Kenntnis zu nehmen.

Bettingen, 17. März 2025

Für die Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission



Susanne Jäger  
Präsidentin



André Wirz  
Vizepräsident